A l'attention de Madame la Maire, Anne VIGNOT De Madame l'adjointe en charge de l'éducation, des écoles, de la restauration scolaire, Claudine CAULET De Madame la vice-Présidente en charge des transports, mobilités, stationnement, Marie ZEHAF

Objet : Gratuité du réseau de transports en commun pour les écoles de Besançon

Madame, Monsieur,

Nous sommes les représentants des parents élus de l'école maternelle Tristan Bernard à Besançon. Nous nous permettons de vous solliciter aujourd'hui concernant l'offre de transports en commun de la ville.

Notre école se situe dans le quartier des Clairs-Soleils. Nous sommes donc éloignés de tous les sites culturels de la ville, ce qui contraint les enseignants à emprunter les transports en commun de Besançon s'ils veulent s'y rendre avec leur classe. De fait, malgré la gratuité de nombreux lieux, leur visite est rendue impossible en raison du coût induit par l'achat des tickets pour chacun des élèves.

Les événements derniers ont bouleversé la France entière et ont rappelé à chaque citoyen le caractère sacré des valeurs de la République et le rôle fondamental de l'école dans l'acquisition d'une culture commune.

Devoir s'acquitter de ces frais de transport pour leurs élèves va à l'encontre de tout cela. Nos enfants se retrouvent privés d'accès à ces lieux si enrichissants, intellectuellement et culturellement parlant. Ils ne peuvent bénéficier de l'offre culturelle de leur ville pour une simple question de moyens.

Or, vous n'êtes pas sans savoir que notre école, comme la majorité des écoles de Besançon, accueille des enfants dont la culture française n'est pas leur culture d'origine. Elle accueille des enfants qui ne découvrent la langue, la culture et l'histoire française, qu'au travers de l'école. Certains de ces enfants ne sortent pas de leur quartier, ne se représentent pas la ville dans laquelle ils grandissent et dans laquelle ils deviennent les citoyens de demain.

C'est une nécessité absolue pour nous, pour les enseignants et pour vous, élus, de permettre à ces enfants d'avoir accès à ces lieux culturels, de leur offrir une ouverture réelle sur le monde, sur leur ville, sur ce qu'elle a à offrir. Il est indispensable de rendre ces enfants comme tous les autres, familiers de ces lieux qui permettent l'éveil culturel, la curiosité, le développement de l'esprit critique et tant d'autres choses que nous ne pourrions tous les citer. Ils doivent comprendre que ces lieux et à travers eux la culture sous toutes ses formes sont accessibles quelle que soit sa classe sociale. Nous ne pouvons laisser penser à ces enfants que leur lieu d'habitation définit leur légitimité à fréquenter ces endroits.

Au-delà de cela se pose également la question de l'égalité. Comment justifier que des enfants ayant la chance d'être dans une école du centre-ville puissent bénéficier de la véritable gratuité de ces lieux quand des enfants de quartiers plus modestes se voient obligés de payer pour y accéder? Comment justifier cette fracture sociale qui s'intensifie à travers ce genre d'inégalités? Comment les enseignants peuvent-ils transmettre les valeurs de la République à leurs élèves quand eux-mêmes ne sont pas en mesure de les leur garantir?

À travers ce message, nous aimerions que vous compreniez la frustration et la déception que nous partageons, parents et enseignants, de ne pouvoir donner à nos enfants toutes les clés nécessaires à leur réussite. Nous parlons au nom de notre école, mais nous parlons aussi pour toutes les écoles de Besançon.

Madame la Maire, Mesdames et Messieurs les élus, nous ne doutons pas de votre engagement pour l'éducation, c'est pourquoi nous nous permettons de vous soumettre notre demande : la gratuité des

transports en commun de la ville pour toutes les écoles de Besançon. Pour que tous les élèves, quelle que soit leur école, bénéficient des mêmes opportunités. Pour que toutes les écoles puissent pleinement remplir le rôle qui est le leur.

En vous remerciant par avance de l'attention que vous porterez à notre demande, veuillez agréer, Madame la Maire, Mesdames et Messieurs les élus, l'assurance de notre considération.

Les représentants des parents d'élèves élus de l'école maternelle Tristan Bernard

Avec le soutien de l'équipe enseignante